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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 7/6/2023 

Reunião Ordinária do dia 6 de junho de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia seis de junho do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Partido Social Cristão (PSC); e, 

eventualmente, pelo vereador Éverton Assis dos Santos, do União Brasil (União); 

secretariada pelo vereador João Carlos dos Santos Mello, do Republicanos. 

PRESENTES, ainda, os vereadores Daniel Amaral Vasconcelos, do Partido Social 

Cristão (PSC); Antônio Almeida Peixoto Filho, do Agir36; Carmem Glória Almeida 

Carratte e Samuel da Costa Monteiro, do Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da 

Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego Roberto Afonso, do União Brasil 

(União); David Valente Reis, Lissandro Breval Santiago, Manoel Eduardo dos 

Santos Assis, Marcel Alexandre da Silva e Alonso Oliveira de Souza, do Avante; 

Dione Carvalho dos Santos, Ivo Santos da Silva Neto e Joelson Sales Silva, do 

Patriota; Eduardo Assunção Alfaia e João Kennedy de Lima Marques, do Partido 

da Mobilização Nacional (PMN); Francisco Carpegiane Veras de Andrade e Márcio 

José Maia Tavares, do Republicanos; François Vieira da Silva Matos, do Partido 

Verde (PV); Gilmar de Oliveira Nascimento e Wallace Fernandes de Oliveira (Sem 

Partido); Jaildo de Oliveira Silva, do PCdoB; Marcelo Augusto da Eira Correa, do 

Partido Socialista Brasileiro (PSB); Raiff Matos Silva Vasconcelos e Elan Martins de 

Alencar, do Democracia Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira, do Partido da Social 

Democracia Brasileira (PSDB); Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo e Roberto 

Sabino Rodrigues, do Podemos; Thaysa Lippy Silva de Souza e Jander de Melo 

Lobato, do Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do Cidadania; e Yomara 

Jesuína Lins Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB). 

JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Allan Campelo da Silva, do PSC; 

Elissandro Amorim Bessa, do SD; Luís Augusto Mitoso Júnior, do PTB; Maria 

Jacqueline Coelho Pinheiro, do União; Rosinaldo Ferreira da Silva, do PMN; e 

Rosivaldo Oliveira Cordovil, do PSDB. Havendo quórum regimental e invocando 

a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e, na sequência, o 

secretário, vereador João Carlos, leu a Ata da sessão ordinária do dia cinco de junho 

do ano em curso. Em seguida, o Presidente passou os trabalhos para o GRANDE 

EXPEDIENTE, anunciando a ordem dos blocos e os vereadores inscritos. O 

primeiro orador, vereador Alonso Oliveira, manifestou-se a respeito da 

necessidade do cumprimento dos prazos para concessão dos benefícios e redução 
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da fila do Instituto Social do Seguro Social - INSS, estabelecidos pela Lei n. 

8.213/1991, salientando que participou de uma manifestação, em frente ao INSS da 

Codajás, localizado na avenida Marquês da Silveira, zona sul de Manaus, na qual os 

segurados reivindicaram as providências supramencionadas. Foi aparteado pelos 

vereadores William Alemão, Sassá da Construção Civil, Daniel Vasconcelos e 

Dione Carvalho. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, finalizando, pontuou 

que mais de trinta mil pessoas esperavam por um atendimento e, reafirmou, que 

continuaria lutando pela causa, informando, ainda, que esteve em reunião com o 

secretário-executivo da Previdência Social, Wolney Queiroz, apresentando a 

Indicação n. 233/2023, de sua autoria, que tratava da realização de um Mutirão 

Emergencial, para zerar a fila de espera dos segurados. O segundo orador, 

vereador Lissandro Breval, fez menção do Dia Mundial do Meio Ambiente, 

celebrado em cinco de junho, abordando a importância da preservação, por meio do 

gerenciamento correto do lixo. O parlamentar disse que protocolaria junto à Casa um 

Projeto de Lei que permitiria e facilitaria a contratação de associações de catadores 

e cooperativas pela gestão municipal, no sentido de tratar o lixo como oportunidade 

de negócio, assegurando emprego e renda digna aos profissionais com a devida e 

significativa atuação do poder público, divulgando, ainda, foto emblemática de um 

igarapé da cidade, totalmente poluído com materiais plásticos, transformado em 

lixeira a céu aberto; e pautou a necessidade de conscientização social sobre o 

descarte correto, para evitar que milhões de reais fossem empregados na drenagem 

de igarapés. Foi aparteado pelos vereadores William Alemão, Marcel Alexandre, 

Márcio Tavares e Rodrigo Guedes. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, 

concluindo, ratificou a importância da gestão responsável dos resíduos sólidos. O 

terceiro orador, vereador Peixoto, manifestou-se a respeito da fala do governador 

de Minas, Romeu Zema, que aconteceu na oitava edição do Encontro do Consórcio 

de Integração Sul e Sudeste – Cosud, em Belo Horizonte, sobre a necessidade da 

união dos estados daquelas regiões terem de se unir, já que neles havia “uma 

proporção muito maior de pessoas trabalhando do que vivendo de auxílio 

emergencial”. O parlamentar afirmou, em seguida, que o Cadastro Geral de 

Empregados e Desempregados – Caged desmentia a fala desprovida de verdade do 

político, classificando-a como ignorante, e lembrou que as palavras preconceituosas 

do governador foram mal recebidas pela classe política, em especial da região Norte 

– o vereador Éverton Assis assumiu a direção dos trabalhos – Na sequência, o 

orador foi aparteado pelos vereadores Lissandro Breval, Caio André, William 

Alemão e Wallace Oliveira. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, falou 

sobre a importância da Amazônia para o sistema produtivo de todo o país, pedindo 

que o governador Zema se retratasse e, concluindo, falou sobre o Domingo da Igreja 

Perseguida – DIP, promovido pela instituição Portas Abertas, em favor dos cristãos 

perseguidos, ressaltando que milhões enfrentavam algum tipo de perseguição em 

todo o mundo. O quarto orador, vereador Marcel Alexandre endossou as palavras 

do seu antecessor em relação à importância do DIP para toda a comunidade cristã e 

falou sobre o posicionamento contrário à pavimentação da BR-319 da ministra do 

Meio Ambiente e Mudança do Clima, Marina Silva, que a seu ver, beneficiava 
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lobbies no Congresso Nacional. O parlamentar avaliou que a citada ministra tinha 

uma visão limitada do assunto e apelou à Câmara dos Deputados, cuja frente de 

defesa considerava esvaziada, para sensibilizar a ministra. Foi aparteado pelos 

vereadores Kennedy Marques, William Alemão, Roberto Sabino, Fransuá e 

Sassá da Construção Civil. Retomando a palavra, acolheu os apartes e divulgou 

vídeo contendo a declaração da citada ministra, em reunião na Comissão do Meio 

Ambiente e Clima da Câmara dos Deputados, indagando se a BR-319 serviria 

apenas para transportar passageiros entre o Amazonas e Roraima e declarando que 

“não era contra, nem a favor” do asfaltamento do trecho da rodovia, já que as obras 

dependiam de um complexo processo de licenciamento ambiental. Finalizando, o 

orador citou o custo adicional de frete no abastecimento de produtos básicos para o 

Amazonas, que causava prejuízos ao Polo Industrial de Manaus – PIM e o 

isolamento da Amazônia ocidental. O quinto orador, vereador Dione Carvalho, 

falou sobre as dificuldades que as crianças cardiopatas enfrentavam para realizar os 

procedimentos cirúrgicos em um passado recente, citando o exemplo da paciente 

Poliana Cristina de Souza Brandão, que nasceu no dia dezenove de dois mil e 

quatro e faleceu antes de realizar a cirurgia. O parlamentar destacou, em seguida, 

que, no momento atual, o número de cirurgias cardíacas pediátricas superou a série 

histórica, apontou o avanço na qualidade do atendimento e divulgou vídeo, em 

memória das crianças que morreram por não terem conseguido realizar a cirurgia, 

em especial, da pequena Poliana Brandão. Foi aparteado pelos vereadores 

Kennedy Marques e Elan Alencar. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, 

finalizando, reafirmou a sua luta em prol das crianças cardiopatas, agradecendo ao 

governador Wilson Lima e ao secretário estadual de Saúde Anoar Samad, pelo 

atendimento das suas demandas. O sexto orador, vereador William Alemão, falou 

sobre o desrespeito do Instituto Municipal de Mobilidade Urbana – Immu e das 

empresas de transporte com os usuários do transporte público da cidade de Manaus 

do bairro Tarumã, especialmente os da entrada da Marina, relatando as dificuldades 

que os trabalhadores enfrentavam, em razão da falta de ônibus. O parlamentar 

lembrou, na sequência, que vinha levantando a questão e solicitando providências 

ao supracitado instituto há algum tempo, ressaltou o transtorno causado aos 

usuários pela mudança de rota das linhas do local; e destacou a necessidade de 

uma estação na avenida do Turismo para beneficiar aquelas pessoas. Foi 

aparteado pelos vereadores Elan Alencar, Sassá da Construção Civil e Rodrigo 

Guedes. Retomando a palavra, acolheu os apartes e pontuou que a situação se 

agravava nos finais de semana, quando a frota de ônibus era reduzida, tornando o 

serviço ainda mais precário; criticou o Immu por não assumir a responsabilidade, 

transferindo-a para o Acordo Operacional das Empresas de Transporte Coletivo – 

Acop; e, encerrando, reforçou a fala do seu último aparteante, quanto à necessidade 

de fiscalizar o transporte coletivo da cidade de Manaus, motivo pelo qual havia 

assinado a CPI proposta pelo vereador Rodrigo Guedes, declarando, ainda, que 

continuaria insistindo para conseguir o aumento das linhas para a supracitada 

região. O sétimo orador, vereador Rodrigo Guedes, divulgou um vídeo que foi 

compartilhado em redes sociais, sobre a situação da rua Ataulfo de Paiva, no bairro 
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Colônia Santo, mostrando duas pessoas na rua parcialmente alagada, afirmando 

que, apesar de suas recorrentes solicitações, a Prefeitura de Manaus não tinha 

resolvido o problema da importante via que que dava acesso à Colônia Santo 

Antônio e os moradores continuavam isolados, quando chovia. Prosseguindo, pediu, 

novamente, ao Executivo Municipal a realização dos serviços de drenagem e 

recapeamento da via, elogiando a página Trânsito Manaus, por ter divulgado a 

situação, prestando, daquela forma, serviços de utilidade pública para a população 

manauara – Constatando o término do tempo regimental, o Presidente prorrogou a 

sessão até o término dos trabalhos – Na sequência, o orador foi aparteado pelos 

vereadores Lissandro Breval e Raulzinho. Retomando a palavra, acolheu os 

apartes e, encerrando o seu discurso, afirmou que a Justiça poderia contestar o 

valor da desapropriação e não o mérito administrativo, assegurando que com a 

intervenção dos líderes da Prefeitura na Casa o problema poderia ser resolvido. 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às doze horas 

e dez minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (Jacqueline 

Pinheiro de Lima), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi 

assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 

 

 

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : B6D6B273001058B6 . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2023.10000.10304.9.042787 (página 4)



 

Rua Padre Agostinho Caballero Martin, 850 – São Raimundo  
Manaus – AM / CEP: 69027-020 

Tel.: 3303-xxxx 
www.cmm.am.gov.br 

 

 
 

Caio André Pinheiro de Oliveira 
Presidente 

 

 

Yomara Jesuína Lins Rodrigues  
Primeira Vice-Presidente 

 

João Carlos dos Santos Mello 

Secretário-Geral 
 
 

 
Éverton Assis dos Santos 
Segundo Vice-Presidente 

 

 
Carmem Glória Almeida Carratte 

Primeira Secretária 

 
Lissandro Breval Santiago 
Terceiro Vice-Presidente 

 

 
Jaildo de Oliveira Silva 

Segundo Secretário 

 
Rosivaldo Oliveira Cordovil  

Corregedor Geral 

 

 
Ivo Santos da Silva Neto  

Terceiro Secretário 

 
Francisco Carpegiane Veras de Andrade 

Ouvidor-Geral 
 

 
Ana Maria Rocha Veiga 

Chefe do Serviço de Atas 
 

 

  

  

  

  

  

 

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : B6D6B273001058B6 . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2023.10000.10304.9.042787 (página 5)



PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 EM 19/06/2023 12:58:31
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 EM 19/06/2023 10:34:11
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 EM 19/06/2023 09:51:04
YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 EM 19/06/2023 08:14:27
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 EM 16/06/2023 11:23:36
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 EM 16/06/2023 09:50:42
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 EM 16/06/2023 09:01:45
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 EM 16/06/2023 08:55:46
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 EM 16/06/2023 07:43:09
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 EM 15/06/2023 17:43:25
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 64105679287 EM 16/06/2023 09:01:36
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